

今年四月一日から、障害者差別解消法が施行されました。この法律は、「障害があることによって分け隔てされることのない、相互に人格と個性を尊重し合いながら共生する社会を実現」する為の法律です。

区では、障害福祉担当部障害施策推進課が窓口となつて支援、地域協議会の運営や、区民、事業者に向けた啓発活動を行つていきます。

区職員、事業者等を対象に、法の理解、事例への適切な対応に向けた研修の実施や、ポスター、パンフレットの作成、各種イベントの開催等で、法施行の内容や責務、障害に対する理解の促進について啓発を行うことになります。

要は、公共の場所では、障害のある方が、スムースに行動出来る様に配慮し、障害があることによる差別は禁止することです。この場合の差別とは、正当な理由なくサービスの提供を拒否したり、制限したりしてはいけないということです。

二十八年四月一日から 障害者差別解消法が施行されました。

理事長 隅 一清

社会的障壁を取り除くために、合理的配慮が求められるようになります。

会では、毎月一回バスハイク等をやつていますが、昼食場所を探すのが一苦労です。ネットで調べて、収容人数が可能な店でも、座敷だつたり、入口に階段があつたり…。特に困るのはトイレで、車椅子ごと入れるトイレは皆無と云つてもいい程です。

地方に行くと和式がほとんどなので、道の駅などを探ししてトイレ休憩をしています。社会的障壁とは、①通行、利用しにくい施設設備など ②制度として利用しにくいこと ③障害のある方の存在を意識していない慣習や文化等 ④障害者への偏見等です。今後これらを少しでも解消するため、国としては行政機関ごとに分野を分け、対応方針を作成して行くことになりました。

私も昨年から、区の社会福祉協議会権利擁護推進委員会の一員に選ばれ、弁護士、医師、大学教授、法務省役人等のメンバーと共に、障害者の虐待問題、裁判等に発展する事項のない社会にするべく活動をしております。

会の本業である福祉有償運送事業は、障害者や高齢者に、優しく、充分な気配りをすることを忘れずに、これからも頑張っていこうと思いますので、宜しくお願いします。

風呂場も段



ひまわり通信
SSKS
No.80



差だけでした。
障害のある方も可能とのことで行つたのですが…。

あまりの酷さに帰京後、文句を云つたら、うちも、今後、障害者は一切宿泊させません! とすごい剣幕でした。ファミリーレストランでも、一階は駐車場なので、二階が客席という店が多く、車椅子のまま入れる店がありません。

ヴォーリズを訪ねて

顧問 松宮 丞二

（1964.5.）は、米国カンザス州に生まれ、幼い時からキリスト教の信仰に触れ、Y.M.C.Aなどの活動に熱心でした。22歳の時、カナダの海外伝道学生奉仕団大会での講演に感激、外伝道を決意して一九〇五年滋賀県立商業高等学校（現英語科教師として滋賀県立八幡商業高等学校）の英語科教師とし来日しました。しかし、仏教色の濃いこの地域で宗教的な対立を生むことになり、二年で解職され、その後キリスト教伝道の傍ら、日本で多くの建築を手懸けました。

米国ペンシルバニア州のプリン・マー大学に学んだ子爵令嬢の一柳満喜子と結婚、一九四一年日本に帰化し、日本名「一柳米来留（メレル）」（米国から来て日本に留まるといふ意）となりました。満喜子はN.H.K.の朝ドラ「あさが来た」の主人公である広岡浅子の娘婿広岡恵三の妹です。ヴォーリズが広岡家の別荘を設計するときに通訳を務めたのがきっかけでした。ヴォーリズの手がけた建築は学校、教会、病院、個人住宅など一千六百に及び、大大代ど表的なものには、丸心斎橋店、旧同生命ビル、山の上ホテル、神戸学院などがあります。

この財国女のため取り壊されたり、店が建つたために数多くあります。昨年大丸心斎の財産が建つたところが、保存は、



すすきの今日はお休み花便り
男らに甘さ控へめ離の膳

梅林や手打ちうどんの甚五郎

高橋民枝

鼻唄の一つや二つ春だもの

啓蟄やよつこらしよと立ち上がり

人生はプラス思考に春の山

宮沢みどり

春昼の訪ふ人もなき生家かな

あるだけの靴の手入や春たけて

反り返る釜飯の桜鯛の皮

日本橋浜町二丁目春ショール
大谷のり子

亀鳴くや草津の湯まで二人来て
小田原郁代

若き日をそまよふ母の春の夢

母の時間うしろに流れ花大根

川風に吹かれて蓬摘みにけり
花御堂甘きかおりに誇はれて

亀井歌子

類白や思ひかけずに一羽来て

接岸の巨大タンカーのぞけしや
桃咲いて坂の途中の幼稚園

竹内ひな子

冠の少し綻び女雛かな
焙じ茶の強きかおりや桜餅

坂のうへ大ヒ並んで花見かな

堀之内千代

海鼠買ふつづいてみると縮まつて
千年の御所千年の桜かな

今年また二人そろつて桜餅

小松原錦子



今津ヴォーリズ資料館

ひまわり句会

菅野孝夫選

（現メンターム）の日本での販売権を得て近江兄弟社を設立し成功しました（青い目の近江商人メレル・ヴォーリズ—創業者精神「信仰と商売の両立の実践」岩原侑著文芸社1997年）。また終戦後、近衛文麿公爵の依頼でマッカーサー元帥と公爵との会談を仲介し、天皇が戦犯裁判にかけられることを免れることに貢献しました（「天皇を守ったアメリカ人」上坂冬子『中央公論』1986年5月号）。更に、キリスト教徒伝道者として讃美歌（236番）や同志社のカレッジソングなどを手がけ、ハモンドオルガンを日本に紹介するなど、音楽についての造詣も深かつた多才な人物です。

1995年 8月10日 第三種郵便物認可(毎週1回水曜日発行)
2016年 5月13日 発行SSKS増刊通巻6747号

行事報告

◎越生梅林バスハイクの旅

三月十三日(日)



今年は暖冬気味だったので、二月中旬に下見に行つた時は、紅梅は満開で、早咲きの白梅もかなり咲いていました。本番当日は、遅咲きの梅が満開で、梅まつり会場では、和太鼓の演奏も行われていました。

越生梅林は地元の農家が梅をとる為に植えてるので、木の高さを低くしてあります。中に入ると身をかがめないと歩けないほどです。

地元の佐藤酒造で、地酒「越生梅林」の純米酒を買って、昼食会場のサンピアニュー越生に向いました。宴会場に用意された料理と持参した地酒で昼食をとり、希望者は日帰り入浴もできるので、ヘルパーに介助されて入浴を楽しむ人もいました。

帰りは日高市に出て、圏央道→関越道で三芳パーキングエリアで買い物をして帰京しました。

参加者三十名

帰りは日高市に出て、圏央道→関越道で三芳パーキングエリアで買い物をして帰京しました。

参加者三十一名



蓮田SAでトイレ休憩をした後、フラワーパークに到着。相変わらずの混雑で、連休中などは歩けない程になります。

藤の花は、三十センチ程垂れ下がっていました。春の花は、どれも色とりどりで、特につつじは、多種多様で綺麗でした。

白藤は芽が出たばかりで、黄色の藤は全然駄目でした。しゃくなげや、はなみずきも咲いていました。見学後は、ココファームワイナリーに行って昼食を頂きました。

白、赤のワインを飲みながら、サラダや骨付きランチを頂きました。

付きワインナー等が盛られたデッキランチを頂きました。

帰路は「道の駅どまんなか」に寄つて、夕食の食材やお土産を買いました。あまり渋滞にも合わず帰京しました。

参加者三十二名

◎藤の花を訪ねて あしかがフラワーパークへ

四月二十四日(日)

春うんまん!

ひまわりの集い ブログ

理事の大熊さんが、ひまわりの集いのブログを始めました。

ひまわり通信は三ヶ月に一度の発行なので、このブログで、会の動きを見て下さい。

素敵な写真もいっぱい載っています。

ブログアドレス

<http://blogs.yahoo.co.jp/himawari5081>

(3)

行事予定

法人格取得(通算21回)

第11回通常総会 於 がやがや館

今年も、総会の時期が来ました。会の総会は、年一回の行事ですが、会にとつては、今年一年の予算や行事予定などを定める重要な会合です。ぜひ会員の皆様も参加してご自分たちに必要な移送サービスや社会参加事業についてご意見をお聞かせ下さい。総会終了後、例年のように懇親会を用意しております。今回、がやがや館のレストランから、料理を運んでの食事会です。皆様、お誘い合わせの上、お出かけ下さい。

記

◎日 時 六月二十六日(日) 11時~15時
◎行 程 平成27年度 (別図参照、送迎あり)
事業報告
会計報告
移送事業報告

◎議 事
・平成28年度
事業計画
予算案
・その他
・役員改選
せたがやがや館
飲み物を用意しています。
懇親会だけのご出席でも良いです。
***会費は無料です。**

◎懇親会
例年の如く、総会前にお集まり頂き、当日の進行予定や役割分担を定めます。
役員の方は10時30分に三階喫茶室にお集まり下さい。せたがやキッキンは、一昨年から、すべてセルフサービスになりましたので、会場の設営は無論のこと、料理なども四階会場に運ぶことになりました。役員の方の他に、動ける若い方も交えて、スムーズに進行できようになりますので、ぜひご協力下さい。

||お願い||

同封のハガキで6月15日までにご返事下さい。
なお欠席の方は、「委任状」をお願いします。

II理事会を開催します!!



一年間の事業報告書、二十八年度の予算申書が出来ません。役所は四月二十二日(金)までに提出して下さいとのこと、正味三週間です。タクシー券の請求は八日まで、八日、九日は研修旅行の下見なので、六日に提出しました。二十四日の日帰りバスハイクの準備、参加者名簿作成、保険会社に送金、当日の昼食の予約、人数変更、バスを中型から大型に変更etc。この通信も月末までにできないと、総会資料と一緒に会員の方に送れません!

三カ所の施設の移送事業が入り、コーディネートも半端では無くなりました。チヨット目をはなすと、すぐにトラブルが発生してバタバタ。八十過ぎたので、寿命が縮まるのも無いと思うのですが、毎日何十回と移送行程表を目にして、何事も無いことを念じています。多くのドライバーさん達に助けられて…。有難いことです。S記

「ひまわり通信」80号

2016年5月13日発行

発行 F T 住居 編集 集編集責任者
人 A E 所在地 特定非営利活動法人
X L 所属 ヒューマンハーバー世田谷
隅清一

世田谷区野沢3-4-18
03-3487-5081
03-3422-9281
障害者団体定期刊行物協会
世田谷区祖師谷3-1-17 (定価100円)

編集後記

一年間の事業報告書、二十八年度の予算申

書が出来ません。役所は四月二十二日(金)

までに提出して下さいとのこと、正味三週間

です。タクシー券の請求は八日まで、八日、

九日は研修旅行の下見なので、六日に提出し

ました。二十四日の日帰りバスハイクの準備、

参加者名簿作成、保険会社に送金、当日の昼

食の予約、人数変更、バスを中型から大型に

変更etc。この通信も月末までにできないと、総会資

料と一緒に会員の方に送れません!

三カ所の施設の移送事業が入り、コーディ

ネートも半端では無くなりました。

チヨット目をはなすと、すぐにトラブルが

発生してバタバタ。八十過ぎたので、寿命

が縮まるのも無いと思うのですが、毎日何

十回と移送行程表を目にして、何事も無いこ

とを念じています。多くのドライバーさん達

に助けられて…。有難いことです。S記